



せせらぎ通信

令和7年度 10月号

椎葉村立大河内小学校だより



大河内地区秋季合同大運動会へのご参加ありがとうございました

学校行事の中でも力の入る、そして地域の方も含めて盛り上がる運動会が10月19日（日）に行われました。本年度は、熱中症対策として、いつもより3週間ほど遅い開催となりました。それでも、今年の夏・秋は暑かったので、この時期に行うことのよさを痛感したところです。

しかしながら、1週間前の天気予報ではこの日から雨予報。当日まで天気を気にしながらでしたが、何とか曇り空で実施。逆に暑さの方を心配しながらの競技実施となりました。

そんな暑さにも負けない大熱戦が当日は繰り広げられました。力強い中学生の徒走から始まり、見ていてほっこりする保育所生のかけっこやダンスなど様々な競技が行われました。特に中学生は競技だけでなく、様々な準備、片付け等も協力してくれて本当にありがとうございました。そして、地域の方の競技はわきあいあいしながらも綱引きや各種対抗のリレーでは本気の熱い勝負を見せてもらいました。でも、やっぱりすばらしかったのは手前味噌になりますが、小学生の演技、競技、態度です。120%の力を発揮し、勝負を繰り広げました。勝負の結果は競技も応援も白が勝ちましたが、その後の解団式では、赤団の子どもたちの涙が印象的でした。その涙を見た瞬間「本当にこの子たちは一生懸命やったんだなあ」と胸が熱くなりました。そんな子どもたちに私から大きな拍手を送りたいです。そして、その力をこれから学習、スポーツにいかしてほしいと思います。また、最後にこの運動会をとおして、あらためて地域の方の熱量を感じるとともに、地域の方、保護者の皆様の協力なしには成り立たないことを感じたところです。本当に心からご協力に感謝いたします。ありがとうございました。また、この後も150周年記念行事も含めた行事等にもご協力を願いいたします。



修学旅行でしかできない学習をしてきました

10月8日（水）から10日（金）まで6年生は村内の6年生とともに長崎、佐賀、熊本と修学旅行に行ってきました。今年は大河内小学校が事務局だったので、私（校長）も引率をしてきました。出発式において「この修学旅行では、心を豊かにする学びをすることとあいさつや礼儀で椎葉村をアピールすること」を子どもたちに伝え、修学旅行がスタートしました。

1日目の長崎の原爆資料館では、被爆者の方の話を真剣に聞き、メモをとりながら、受け答えする姿勢がとてもすばらしく、話をしてくれた方も感心しておられました。また、2日目の長崎の自主研修では、椎葉村のパンフレットを配りながら、礼儀正しく行動し、計画通りに行動できたのも6年生の素晴らしいところです。最終日は子どもたちが一番楽しみにしていたグリーンランドでした。大河内っ子の3人は担任とともにしょっぱなからジェットコースターに一直線。乗った後は、また乗りたいという子もいれば、もういいかなという感じの子もいて、反応はそれぞれだったようです。ちなみに私は乗りませんでしたというより乗れませんでした。

3日間を終え、少したくましくなった6年生は、きっとここでしかできなかった学習をこれから学びにいかして、さらに成長していくと期待しています。保護者の皆様には、これまでの準備等ご協力ありがとうございました。



収穫の秋第1弾（稲刈り）

10月3日（金）に、稲刈りを行いました。椎葉隆博さんから稲刈りの手ほどき教えてもらい、早速稲刈りを行いました。1年生は初めての子もいましたが、やればやるほど手際がよくなり、どんどん刈っていく姿が印象的でした。4年生以上は慣れた手つきで黙々と刈っていきます。15分後にはあっという間に全て刈ってしまい、その後みんなで干す作業を行いました。今年は、隆博さんのサポートもあり、なかなかの実のつきようでした。今後は、27日に脱穀し、12月7日（日）には子どもたちが楽しみにしているもちつきも行われます。また、収穫の秋第2弾として、10月31日（金）にいもほりも予定しているところです。



| | |
|-------------------------------------|------------------------|
| 7日（金）参観日 学級懇談会、家庭教育学級 第2回学校運営協議会 | 15日（土）PTA・家庭教育学級合同研修大会 |
| 8日・9日 平家祭り | 17日（月）おにぎり作り |
| 10日（月）みやざきシェイクアウト | 18日（火）集合学習（全学年） |
| 11日（火）火災避難訓練（5校時） | 21日（金）秋の遠足 |
| 14日（金）村へき地教育研究大会【松尾小】 | 28日（金）みやざき学習状況調査（4年） |

